連載「八月」



トビ オス50m メス60m タカ科 オス59m メス60m タカ科 エーラシア大陸中・南部、 アフリカ、オーストラリアに 広く分布する。 日本では北海道から 日本では北海道から 九州まで普通に見られるが、 沖縄、小笠原では稀。 また3000メートルほどの また3000メートルほどの 高山でも見られる、 最も身近なタカ。



トビは賢い鷹

言及させていただきます。 言及させていただきます。 言及させていただきます。 言及させていただきます。 言及させていただきます。 言及させていただきます。 言及させていただきます。 言及させていただきます。 言及させていただきます。

鷹の仲間であるトビは立派な風貌の持ち主であるにもかかわらず、タカ科の中では最も低いランクに位置もかかわらず、タカ科の中では最も低いランクに位置われ、「いくら何でも可哀そう」と思うこともあります。そのようにいわれる最大の理由はトビが、動物の死体を食べるスカベンジャーであること、つまり腐肉死体を食べるスカベンジャーであること、つまり腐肉の低くランク付けされるのはちょっと気の毒ではないでしょうか。

ます。
日本で高級な鷹とされてきたのは、鷹狩りに使われません。トビの主食は死んだ動物であり、狩りをしても捕らえる生き物は昆虫やカエル、ネリ、狩りをしても捕らえる生き物は昆虫やカエル、ネリ、狩りをしても捕らえる生き物は昆虫やカエル、ネリーは使われません。

この習性もまた、鷹狩りに使われる猛禽が孤高であるトビは腐肉食であるために群で生活するのですが、



このトビが生きた魚を捕ったのではなく、 ほかの鳥から横取りしたもの、 ほかの鷹と区別しやすい。運んでいる または漁港に捨ててあったものであろう。 大きな魚はすでに尾びれがないため、 飛翔時に翼の先端部分に白斑が目立ち、 この写真では判りにくいが、



心の中でつぶやき、 特定の生き物を バチ形であることが特徴。 念願かなって撮れた写真。 夜空に浮かぶきれいな月の近くを 下に見てはいけないと思いつつも、 「トビでいいから、飛んで」と

> 見えることも低く考えられる原因のひとつです。 空から動物の死体を探す習性であるため、行動が鈍く は、上昇気流を利用し、はばたかずに滑空します。上 ことと対比され、 低級に見られる要因です。 さらに

するようになってからでしょう。人間と共存できてい 見られるようになったのは、おそらく人の生活に依存 聖な存在だったのです。マイナスのイメージをもって をもたらした霊鳥と記されています。かつてトビは神 のトビが光を放ち、敵の目をくらませて、戦いに勝利 が、生きた獲物を見つけて巧みに捕らえるほかの猛禽 させてしまいました。 トビが悪いわけではないのです りや屋外での食事が、これらを「狩りの対象」と学習 どをピンポイントでさらっていきます。観光客の餌や や手に持っているサンドウィッチやアイスクリームな といいますが、神奈川県の沿岸部では、お弁当の中身 えるのかもしれません。 性質ゆえのこと。それがさらにネガティブな印象を与 るのも、人に対しての警戒心が強く、人になつかない に比べて、よいイメージに繋がらないのも理解できます。 いい視力を持っています。「鳶に油揚げをさらわれる」 いわけではありませんし、ほかのタカと同様、トビは 『日本書紀』には、神武天皇の弓の先に止まった金色 ゆっくり旋回しているからといって、素早く動けな

中で増加の傾向にあります。「能ある鷹は爪を隠す」 ともいいますが、より効率よく食にありつく手段を見 つけるしたたかさと学習能力を持っている鷹ともいえ ところで、トビは全般的に減少傾向にあるタカ科の

鷹です。それも大事な役割をもつ、賢い鷹なのです。 ら、改めて書かせていただきます。トビは間違いなく 対しても、 偏見はよくないと自分にも言い聞かせなが トビを低く見るのは言うならば偏見。どの生き物に